

CNT

Organo de la Confederación Nacional del Trabajo



Nueva época - Año XXIV

primera quincena de abril de 1955

Número 4

EDITORIAL

La España actual, con el capitalismo fomentando el privilegio, el cerebro protegido y el militarismo defendiéndolo es más negra de lo que podemos pintarla. Cuanto más tratamos de escudriñarla, más oscura se nos parece. Pero para nosotros, como miembros de la C.N.T., la organización de una nueva España, hecha necesaria por las pésimas condiciones de hoy y posible por medio de la educación y organización de los trabajadores para su emancipación, esta negra de hoy está iluminada con el pensamiento en nuestro faro de organización. Por ese faro que la C.N.T. está alumbrando a la clase trabajadora, podemos mirar hacia adelante y ver más allá de la obscuridad, la luz; tras de la noche, el amanecer; más allá de la esclavitud, la libertad; más allá del hambre, de las lágrimas y de la creciente agonía de los desheredados, los objetivos de la clase obrera organizada.

Los trabajadores españoles pueden y deben organizarse. Y organizados triunfarán, porque estando unidos, inteligentes y determinados, los ojos abiertos y sin temor, el gobierno franquista sería fácilmente aniquilado, y entonces el trabajo sería el supremo arbitrio del universo.

Por medio de la C.N.T., que ahora es sólo un núcleo de la organización del futuro y de la sociedad libre, podemos ver ya lo que será España cuando Franco no sea el opresor de los trabajadores, y éstos sean los dueños de la tierra, de las máquinas y de sí mismos, desarrollando las fuerzas que en él se cierran, y las fuerzas exteriores hacia un mayor progreso de la ración. La ciencia, emancipada de los grilletes con que la tienen sujeta unos cuantos parásitos, iluminará los caminos del progreso. El arte, libertado del servilismo, de la adulación y de tantas más vergüenzas, depositará su riqueza de belleza a los pies de una humanidad libre. El genio no morirá en la obscuridad, perdiéndose su riqueza de pensamiento y emoción, sino que lanzará sus mensajes al mundo de la cultura. La poesía, ahora estrangulada en una atmósfera de hipocresía, tejerá sus más preciadas rimas para la humanidad libertada.

Libre de la propiedad, con todas las fuerzas de la Naturaleza a su servicio; libre de la lucha por el sustento que ha sido lo que ha caracterizado la historia de la nación, ¿quién podrá marcar límites a las posibilidades del hombre?

De una cosa estamos convencidos, y es que la agitación constituye la vida, y el estancamiento la muerte.

A organizarse, para conquistar España sin amos ni esclavos, para luchar por un sistema en el que la contestación al grito del hambre no sea la limosna del patrón, y la contestación a la aspiración de libertad el golpe de porra del policía; esto es, aliarnos con el futuro, hacemos una parte de la evolución social, mantener nuestras aspiraciones vivas. Es hacernos dignos de la libertad. Es ser hombres, preparados con los atributos de tales, en vez de esclavos preparados solamente para la esclavitud.

La gran esperanza de España consiste en la organización de los trabajadores. Todo lo demás es desesperación, destrucción y muerte.

La C.N.T., como aliada de la evolución social y humana, ha enpenado ya la lucha. En ella descansa el futuro de los españoles.

PLENO DEL CONSEJO SUPERIOR DE INVESTIGACIONES CIENTIFICAS

El día 31 de marzo se clausuró la Reunión Anual del Pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, bajo la presidencia del Jefe del Estado.

¿Qué resultados han sacado de dicha reunión? ¿Qué hacía un militante?

(Sigue a la cuarta pág.)

INTERES CAPITALISTA

El monopolio exclusivo de mercados extranjeros causa determinante de las guerras

Todos los gobiernos disfrazan sus actos con el consabido tópico de la libertad, cuando en el fondo de todos sus actos, no hay más que interés capitalista

En la raíz económica, el principal factor que dirige todo el desarrollo imperialista moderno es la exigencia urgente de mercados para las industrias capitalistas, primero mercados para la inversión, y segundo, mercados para vender los productos sobrantes de las industrias nacionales. Allí donde la concentración del capital está más avanzada y un sistema riguroso de protección prevalece, esta exigencia es forzosamente más urgente. Los tratos y demás empresas de fabricación que limitan su producción para el mercado nacional, no solamente necesitan mercados extranjeros, sino que también están necesitados de asegurar los mercados protegidos, y esto puede ser logrado solamente hasta donde llega el poder político.

Esta es la causa determinante en las guerras, ocupando el motivo filosófico o moral un lugar tan secundario, que en la mayoría de los casos no existe

En el país de la pretendida democracia estadounidense, este factor ha sido principal en todo tiempo, desde la anexión de Filipinas, la guerra de Cuba, la política relativa de Monroe para los estados sudamericanos, hasta la última guerra mundial, la guerra de Corea, y la actual protección a Chiang-Kai-Shek.

Los Estados Unidos necesitan lo mismo de América del Sur para invertir las ganancias y vender los productos sobrantes de su producción, como del continente europeo y sobre todo del asiático, debido al atraso general que impera en este continente.

Los perspicaces financieros americanos empezaron a ver a principios de siglo en China, un campo muy importante para las empresas ferroviarias y el desarrollo de la industria en general.

Por tal motivo, es porque actualmente los E.E. U.U. defienden a la China Nacionalista por todos los medios a su alcance, como uno de los últimos reductos de la expansión de la industria del continente asiático.

Y por lo mismo, todos los gobiernos tratan de rodear con una laureola de moralidad su conducta con los otros gobiernos. Todos sin excepción disfrazan sus actos con el consabido tópico de la libertad de los pueblos, cuando en el fondo de todos sus actos, no hay más que interés capitalista.

Son muy pocos los hombres, a excepción de unos cuantos incautos e ignorantes, que creen que el pacto hispano-norteamericano se hizo en defensa de la libertad, a pesar de las manifestaciones de la burda prensa de ambos países en contra de la opresión.

¡Que despierten los que crean lo contrario!

Por prueba, sólo expodremos una, la dictadura franquista.

LAS INSTITUCIONES POLI-

CIACAS Y EL ESTADO INSEPARABLES

Las instituciones policíacas han tenido siempre la misión de proteger a los Estados. Es algo congénito a su naturaleza, su misma razón de ser. Sirvieron ayer a los reyes absolutos contra el pueblo, como sirven a la burguesía y a las dictaduras. El velar por esas instituciones y por el Estado, es su función concreta. Si para ello es preciso llegar al crimen, el crimen se comete; si hay que mentir, se miente; si hay que deshonrar al adversario, se le deshonra.

El terror es el arma que los dominadores han esgrimido siempre contra el pueblo.

Hemos de constatar que ningún sistema de gobierno ha podido escapar a esa regla. Y todo ¿para qué? Para imponer silencio a sus adversarios. Lo imponente y lo han impuesto en preferencia todas las dictaduras refugiadas en diversos nombres, a los que más sacrificios y sufrimientos pasaron para que sus esfuerzos no fueran inútiles y la libertad triunfara.

Imponen ese silencio de muerte, como único medio para seguir en el poder.

Su criterio cerrado y anguloso, lo mismo en las cuestiones morales como en las materiales, conduce a las dictaduras a un círculo vicioso. Círculo en que la policía tiene la misión de conservar sin reparar en medios y a cualquier precio.

EN LA C. N. T. TIENEN CABIDA TODOS LOS TRABAJADORES, INDEPENDIENTEMENTE DE SUS IDEOLOGIAS POLITICAS Y DE SI'S CREENCIAS FILOSOFICAS

ESTADO Y PUEBLO

Ni por los encarcelamientos continuos de los estados, ni por las matanzas que dejan tras de si, no serán suficientes para aniquilar la rebeldía, para detener la ola revolucionaria, para ponerle diques a la avalancha proletaria, aunque estos diques sean de desolación y de muerte

A medida que la civilización, civilización de los grandes portaaviones y de los grandes depósitos de bombas de hidrógeno va ganando el mundo, y a medida también que las luchas sociales se encuentran por la exacerbación del antagonismo, cada vez mayor, de los intereses, parece como si camináramos más de prisa a una barbarie no igualada en tiempo alguno. La violencia se enseñorea de todos los pueblos. Una violencia de crueldades inauditas, de bestiales atrocidades, que jamás, jamás, ha registrado la historia, caracteriza eso que pomposamente llamamos civilización.

Los mismos hombres que en sus desahogos políticos o literarios abominan de la barbarie primitiva, que pintan con negros colores el salvajismo y la crueldad de nuestros antepasados, son los que en calidad de conductores de pueblos estatuyen la violencia y encarrilan al mundo hacia la más despiadada destrucción del hombre por el hombre.

Los Estados del mundo civilizado van dejando tras de si un ruego de sangre. Se persigue, se acorrala, se encarcela, se mata sin compasión; sin dolor; se siembra la muerte friamente, por cálculo. La palabra humanidad en los labios; en el corazón odio feroz al hombre.

Se dirá que se conspira, que se trama en la sombra la destrucción; se dirá eso y más; pero todo ello no será sino el motivo legal, el pretexto justificativo de tragedias escritas en los centros policíacos. Pero aun cuando se conspirara, aun cuando haya quien labore en la sombra, ¿dónde vamos a parar con esa matanza continua, con ese desmoché de hombres que oscurece toda noción de humanidad y nos torna turba insolidaria de cafres enfurecidos?

La rebeldía no será aniquilada por ello; la ola revolucionaria no por ello será contenida; la avalancha proletaria es demasiado grande para ponerle diques, aunque estos diques sean de desolación y de muerte.

Perseguidos y acorralados andan por el mundo millares de obreros; encarcelados y bien encarcelados están millares de trabajadores; muertos y bien muertos por la vindicta pública hay para todo un martirologio. Y no obstante, es cada vez mayor, incontestable la fuerza y el empuje de las ideas revolucionarias. Labor inútil la obra de la crueldad y del ciego interés. Ha puesto en el camino del proletariado un calvario y el proletariado no dejará que se le crucifique. Rebasará la montaña y reanudar su sueño fecundo de fecunda y nueva vida.

EL GLOBO TERRESTRE EN PELIGRO

¿Hacia otra catástrofe guerrera o hacia la desaparición de la Tierra?

La preparación guerrera de todos los Estados, ha llegado a tal grado de monstruosa perfección en materia de destrucción, que se hace muy difícil pronosticar cual será la situación de los pueblos, e incluso del globo terrestre después de la próxima o lejana, pero inevitable guerra.

Todos los Estados, grandes y pequeños, se preparan afanosos y apesadumados para la criminal canicería humana. Y si los pueblos en un gesto de valentía y hercicidad no se niegan a ir al campo de batalla, era salvada se inaugurará en breve.

La desesperación imperialista de Norteamérica no parece se halle dispuesta a aguantar más. Los diplomáticos de ese país trabajan para complicar a todas las naciones. Quieren repetir a lo grande las etapas de 1914 y de 1939.

Alerta. No os dejéis engañar nuevamente; trabajadores todos. Haced caso omiso de las arengas patrióticas que son falsas y a los himnos marciales que serán el signo de vuestra propia muerte.

Hay mil motivos para creer que el proletariado de todos los países comprenda que la razón de la guerra que amenaza con teñir de sangre el futuro, estriba únicamente en eliminar 100 o 200 millones de obreros. Comprendido esto, no queda otro recurso que, cuando llegue el momento, emplear las armas contra los tiranos y pulverizar esta sociedad injusta y cruel, estableciendo en su lugar la nueva convivencia anarcosindicalista, fundada en la libertad y la fraternidad de los hombres.

¡Hay que reaccionar contra la guerra negándose a ser carne de cañón!

CRISIS DEL PATRIOTISMO

Las clases dominantes tienen necesidad de una idea para empujar a los pueblos a defender sus intereses, haciéndoles creer que lo que defienden es la patria

La patria no es más que una palabra abstracta, un medio que el capitalismo se sirve para mandar los pueblos a la guerra

El concepto de patria de ayer e igualmente el que franco y sus secuaces predicán, no es el mismo que el de hoy y menos que el que nosotros tenemos.

En la Edad Media cada municipio era una patria y cada municipio odiaba y combatía al vecino de igual modo que hoy una nación odia y combate a la vecina.

¿Eran patriotas los madrileños combatiendo a los toledanos? ¿Son patriotas los españoles combatiendo a los franceses?

Si bestial era el odio entre municipios, bestial es también el odio actual entre naciones.

La patria de hoy no es la de ayer. La patria de los romanos no era Italia, sino Roma. Espartanos y atenienses no tenían la misma patria.

Pero ¿es que todos los pueblos actuales tienen una patria? ¿Y acaso respetan, en nombre de la patria, la patria de los demás?

¿Tienen una verdadera patria los americanos?

Rusia, Japón, Alemania Inglaterra, Francia, ¿respetan la patria de los demás?

Pero, ¿qué es la patria?

No son las costumbres, puesto que las del campesino extremeño difieren de las de un vasco mucho más que las de un tarraconense de las de un marsellés.

No es la lengua, ya que si oís hablar a un campesino andaluz y un vasco, veréis que se entienden mejor que entre navarros y perpiñaneses.

¿Suiza es Suiza, o es Alemania, o Francia, o Italia? Y si la dividís dando a Italia la parte que habla italiano, a Francia la que habla francés, a Alemania la que habla alemán, ¿qué quedará de la Confederación helvética?

¿Qué caracteres son pues los de la patria?

Desafiamos al que quiera determinarlos, pero no con metafísicas, sino como se determinan los caracteres distintivos de una cosa dada.

Las clases dominantes, cuya expresión es el gobierno, tienen necesidad de una idea para empujar a los pueblos a defender sus intereses, haciéndoles creer que lo que defienden es aquella idea, la patria, que es una abstracción. Decid al capitalista que coloque sus capitales en su patria, y no os escuchará. Los invierte donde más le rinden.

El obrero es explotado en su país y fuera de él. Lo mismo le explota un compatriota que un extranjero.

La patria, pues, no es más que una abstracción, un medio que el capitalismo se sirve para mandar los pueblos a la guerra.

(Viene de la primera pág.)

que significa brusquedad y opresión, presidiendo a unos hombres de ciencia, que equivale a decir libertad de juicio y de pensamiento?

¿Cómo un hombre pudo llegar a más de la ciencia a menos. Y jamás el Consejo Superior de Investigaciones Científicas tendrá personalidad, ni obtendrá resultados satisfactorios mientras en el seno de ella existan hombres que venden su inteligencia y faltos del menor sentido de conciencia.

Que se puede esperar de unos hombres que ni siquiera se molestan haciendo la comedia de celebrar la acostumbrada asamblea anual, pues desde el año 1952 no se celebraba.

Los verdaderos, los únicos hombres de ciencia son la gran mayoría que hoy aparte del Consejo Superior, que no estando dispuestos a loar a franco, escogieron en abandonar sus actividades oficiales llevando una vida anónima y llena de obstáculos, que el mismo Consejo Superior les pone.

Un ejemplo patente, aunque en otra época, pero semejante a la actual por su opresión y por su obscurantismo científico, lo tenemos en el Dr. Santiago Ramón y Cajal.

La igualdad de los ciudadanos ante la ley es una engañosa fórmula inventada para dar apariencia aceptable, evolucionista y de posibilidad y oportunidad emancipadora al despojar sistemático a que vivimos sometidos los trabajadores,